

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### IEQ SIGUE LABORANDO

La presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, informó que el instituto continúa su trabajo ordinario y con miras al próximo proceso electoral del 2015, conforme a la ley vigente, y enfatizó que se prevén distintos escenarios en función de lo que pudiera determinarse en las leyes reglamentarias a la reforma constitucional en materia político-electoral. Al rendir su informe mensual, dijo que se continuó con el seguimiento a las actividades del Programa General de Trabajo 2014 y previas al proceso electoral 2015, así como a los acuerdos del máximo órgano de dirección. (**Diario de Querétaro** 11-A y **Noticias** 3-A)

### COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Los integrantes de la cofradía azul en San Juan del Río emprendieron un procedimiento legal ante el IEQ. El representante del PAN, Martín Arango, reclamó que la autoridad electoral no sancionó acciones de afiliación por parte de personal del PRI en el municipio de San Juan del Río, durante la realización de una pre-posada organizada por el gobierno municipal. Arango presentó una denuncia en contra del presidente municipal, Fabián Pineda Morales, a quien acusan de estar involucrado en tal actividad partidista. Más allá de que prospere o no la denuncia, ambas cofradías han decidido apostar por la judicialización del proceso electoral. Luego de la sanción al diputado Marcos Aguilar, el PAN revivió el suceso y presiona a los consejeros del IEQ para emitir un pronunciamiento. Si éste es sancionador, las cosas se emparejan, pero si no sanciona a los priístas, los del blanquiazul podrán acusar al órgano electoral de proteger a los del tricolor. Empujan para que las elecciones se diriman en los tribunales y no en las urnas. En otro tema, el líder de la cofradía del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, ha sostenido un discurso durante los últimos meses, plagado de optimismo y hasta un poco excedido en su confianza. Destila confianza en que su partido y sus candidatos, ganarán la mayoría de las posiciones que se están disputando en los comicios próximos. Hay una idea de que las principales postulaciones sean ocupadas por Roberto Loyola Vera y Manuel Pozo, aunque hay otros más con aspiraciones a las mismas posiciones, como Braulio Guerra, Jesús Rodríguez, y el propio Tonatiuh Salinas. El tricolor prácticamente está listo para la contienda, falta dar el paso que resulta más difícil. (**a.m.** 1-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### DENUNCIA AGUILAR VEGA GUERRA SUCIA EN SU CONTRA

Así lo aseguró el diputado federal por Querétaro y vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Marcos Aguilar Vega, dijo que han “intervenido” 24 bardas en las que promueve su trabajo para acusarlo de actos anticipados de campaña, ante esta situación explicó que ya interpuso una denuncia penal ante el Ministerio Público en contra de quien resulte responsable del daño que provoquen estos espacios publicitarios. (**Plaza de Armas** 4 y **a.m.** 6-A)

#### JUAN CARLOS ZEPEDA PRESIDIRÁ LA COMISIÓN NACIONAL DE HIDROCARBUROS

Juan Carlos Zepeda, fue nombrado comisionado presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos en el senado; por lo que el legislador Francisco Domínguez destacó lo trascendental que será su tarea en la legislación de la Reforma Energética. (**Diario de Querétaro** 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **RECUPERARÁ EL PAN QUERÉTARO, DICE CREEL**

Santiago Creel, aseguró en su visita a Querétaro, que en las próximas elecciones del 2015 el PAN recuperará la gubernatura del estado, así como la presidencia municipal de Querétaro y la Presidencia de la República en el 2018. (**Plaza de Armas 1 y 4**)

## **CONVIVE SANTIAGO CREEL CON PANISTAS QUERETANOS**

La victoria de Gustavo Madero para ser nuevamente dirigente nacional del PAN, garantiza la victoria del partido, aseguró Santiago Creel Miranda, quien ayer convivió con panistas en Querétaro para pedirles el voto por Madero. (**Diario de Querétaro 8-A y Noticias 3-A**)

## **PIDE CREEL VOTO A MUJERES PANISTAS**

El ex secretario de Gobernación, Santiago Creel, durante un desayuno con más de 600 integrantes de Mujeres con M de Madero, pidió el voto a mujeres queretanas, a favor de la fórmula que encabeza Gustavo Madero a la presidencia del Comité Nacional del PAN. (**Noticias 5-A y a.m. 1-A y 6-A**)

## **CANDIDATOS A DIRIGENCIA DEL PAN ACUDEN A MICHOACÁN Y TABASCO**

Ricardo Anaya, compañero de fórmula Gustavo Madero por la dirigencia del PAN, se reunió con militantes en Michoacán, en tanto que Ernesto Cordero, candidato de la otra planilla, pidió a panistas en Tabasco su apoyo para recuperar al partido como alternativa de gobierno. Durante un encuentro con panistas de Michoacán, celebrado en Morelia, Anaya Cortés aseguró que su partido ganará la gubernatura del estado para recuperar la seguridad y dar a los michoacanos el gobierno de altura que merecen. (**Noticias 9-A**)

## **PRI**

### **FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/MOTHERNO”**

Véngase pa'cá. En Jalpan de Serra inició sus actos anticipados de Día de las Madres el presidente del CDE del PRI, Tonatíuh Salinas, abrazando y besando a cuanta serrana se le acercó. Y eso que faltaba una semana todavía. (**Plaza de Armas 1**)

## **ESTOY PREPARANDO AL PARTIDO PARA 2015, AFIRMA JESÚS RODRÍGUEZ**

Afirmó lo anterior al decir que se contribuye como militante a preparar al PRI para participar con éxito en el siguiente proceso electoral. Dijo que está haciendo visitas por toda la entidad vinculado con todas las organizaciones que los escuchan para contribuir a la plataforma electoral en la que todos los integrantes de los partidos políticos están obligados como militantes. (**Noticias 5-A**)

## **PRD**

### **HASTA 2018 HABRÁ AVANCES ELECTORALES**

El presidente dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, en el marco del 25 aniversario del PRD, reconoció que debido a que la izquierda mexicana llegará dividida al proceso electoral del 2015, será hasta el 2018 que se logre un avance electoral. (**Noticias 5-A**)

## **LOGRAR UNIDAD DE LA IZQUIERDA**

El gran reto del PRD, es lograr la unidad de la izquierda mexicana, afirmó la ex directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Martha Gloria Morales, al presentar n Balance del PRD a 25 años de su fundación y de la lucha por la democracia en México. (**Noticias 5-A y a.m. 6-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## PODER EJECUTIVO

### REPORTAN AVANCE DE 20% EN LIBRAMIENTO

La construcción del libramiento Apaseo-Palmillas presenta un avance de más de 20%, según informa la delegación de la SCT en el estado, y el cual una vez concluido en 2015, permitirá el tránsito de al menos 15 mil unidades pesadas de manera mensual. (**El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

### CRECIÓ 80% NÚMERO DE HOTELES EN BERNAL

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, informó que la actividad turística del estado de Querétaro se ha visto fortalecida en los cuatro destinos con el reconocimiento de Pueblos Mágicos y un ejemplo de ello, es que durante los últimos cuatro años creció en 80% el número de hoteles en Bernal y en habitaciones hay aumento de 39%; mientras que la actividad de guías de turistas presenta avance del 290%. Destacó el comportamiento de los 4 Pueblos Mágicos: Bernal, Tequisquiapan, Cadereyta y Jalpan. Dijo que los municipios de San Joaquín, Colón y Amealco, han estado preparando sus expedientes para solicitar el nombramiento de pueblos mágicos, sólo están a la espera que la SECTUR saque las nuevas reglas de operación de este programa. (**Diario de Querétaro** 8-A)

### PUEBLOS MÁGICOS SUBEN TURISMO

De acuerdo con los presidentes municipales de los cuatro ayuntamientos queretanos nombrados Pueblos Mágicos, el tener esta categoría ha generado un incremento en el turismo, además de la realización de infraestructura que debe ser impulsada por parte de los gobiernos en turno para mantener la asignación. El estado cuenta con cuatro Pueblos Mágicos: Bernal, en el municipio de Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Cadereyta y Tequisquiapan. Querétaro se única en el segundo lugar a nivel nacional, en número de Pueblos Mágicos, junto Jalisco y el Estado de México. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

### TRABAJAN SÓLO EL 27 POR CIENTO DE LOS JÓVENES

La Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz, reveló lo anterior. (**Diario de Querétaro** 11-A)

### Incrementan instituciones que ofrecen telebachillerato

El programa de Telebachillerato, contará con 25 planteles este año en la entidad. El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, anunció que para este año se instalarán 15 planteles más en los municipios de Jalpan de Serra, Peñamiller, Landa de Matamoros, Cadereyta y Huimilpan. La federación apoyará con el 100% de gastos de operación. (**a.m.** 7-A)

### LA UNIVERSIDAD CUAUHTÉMOC Y LA SEJUVE REFRENDAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

Lo anterior con el objetivo de seguir uniendo lazos entre las instancias, expresó Andrea Spínolo Prieto, Secretaria de la Juventud. (**El Universal Querétaro** 1-D)

### PENDIENTE, RELLENO DEL SEMIDESIERTO

El proyecto de creación de dos rellenos sanitarios para la zona metropolitana de Querétaro y el semidesierto sigue pendiente de ejecutarse, reconoció Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, en el estado quien dijo que para este año debe avanzarse en el mismo ante la urgencia de contar con un nuevo espacio de confinamiento de basura. Dijo que se sigue en espera de la visita de autoridades federales para iniciar la gestión de los recursos necesarios e impulsar este tiradero del semidesierto que reúna los requisitos para el confinamiento de basura en la zona. (**El Universal Querétaro** 2-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **FRANCISCO BARRERA FESTEJÓ EN GRANDE SU CUMPLEAÑOS**

En dicho evento se observa la presencia de Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 1-C)

## **REGULARIZAN PLAZAS EN EL SECTOR SALUD**

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, anunció la regularización de 200 plazas en el Estado, principalmente de médicos y enfermeros. Se trata del cuarto proceso de regularización que se da la presente administración con el fin de dar certeza laboral a los prestadores de servicios de Salud que han trabajado bajo contratos eventuales. (**Diario de Querétaro** 11-A)

## **BUSCAN CONSOLIDAR BANCO DE OJOS**

En Querétaro cada semana se realizan 2 trasplantes de córnea en el Hospital General de la Secretaría de Salud, dio a conocer la responsable del Banco de Ojos, Zoraida Espinoza Mata, quien informó que cada trasplante tiene un costo de 30 a 40 mil pesos para el sector. Este viernes, en el Hospital General de San Juan del Río, se practicó con éxito el primer trasplante de córnea, lo que permita a esta demarcación ser el segundo municipio en que se practican este tipo de cirugías. (**a.m.** 7-A)

## **DARÁN BONO Y DÍA A MADRES TRABAJADORAS DE LA SECRETARÍA DE SALUD**

Más de 2 mil madres trabajadoras del sector Salud en Querétaro recibirán un bono por mil 300 pesos este 10 de mayo y además tendrán el día libre, dijo la Secretaría general del sindicato de Salud, Silvia Rivera. A nivel nacional se otorga esta compensación. "(...) El día 14 de mayo tendremos la celebración por el Día de la Madre, a la que se ha invitado a la señora Sandra Albarrán. (**Diario de Querétaro** 11-A)

## **CRECE REDQ**

El director del Transporte en Querétaro, Luis Enrique Moreno Cortés, adelantó que a partir de julio serán ingresados al Sistema Red Q, 220 autobuses más. Dijo que también se comenzaran los estudios para la instalación del primero corredor terrestre en la ciudad. Los diseños arrancarán en julio y terminarán noviembre para arrancar las obras en diciembre. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **COLOSAL CORRIDA EN JURQUILLA**

Noche de artes y gran exhibición taurina de José Tomás con dos orejas y Fernando Ochoa con tres en Juriquilla, Previo a la corrida, el Gobernador José Calzada Roviroso convivió con "El Jefe Diego" y con Arturo "El Pollo" Torres Landa. El Mandatario asistió acompañado de su esposa Sandra Albarrán; entre los presentes también se encontraba el Alcalde Roberto Loyola, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón. (**Diario de Querétaro** 1-A y 8-D. Con la presencia de Sandra Calzada, en **Plaza de Armas** 1 y 3 y -también con imagen de José Calzada Albarrán y Abel Magaña y sin la señora Sandra- en **Noticias** 1-A y 5-Suplemento)

## **FELIZ "EL POLLO" TORRES LANDA**

El empresario Juan Arturo Torres Landa estaba feliz por haber organizado el regreso de José Tomás junto a la despedida de Fernando Ochoa. El Gobernador José Calzada habló de la importancia del evento por la derrama económica. (**Noticias** 4-Suplemento)

## **PROTESTAN VS TAUROMAQUIA**

Alrededor de 20 personas se manifestaron frente a Palacio de Gobierno a favor de la prohibición de la tauromaquia en Querétaro, argumentando de que es una actividad sanguinaria y que se desvían recursos públicos para la mantención del mismo, además de convertir en espectáculo un acto de tortura a los animales, a pesar de que recientemente se aprobó una ley en contra del maltrato animal. (**a.m.** 7-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## FESTEJAN A NIÑOS EN LA PGJ

El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán, junto con el Procurador Arsenio Durán, acompañaron a las familias e hijos de los trabajadores de la PGJ, a quienes les festejaron este sábado el Día del Niño. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 11)

## PODER LEGISLATIVO

### TEQUISQUIAPAN ESTÁ LLAMADO AL PROGRESO

El diputado David Dorantes Reséndiz, aseveró que la agenda compartida entre los tres niveles de gobierno en materia ambiental, turística, social y económica genera estabilidad y eleva la calidad de vida en Tequisquiapan, municipio que dijo, está llamado al desarrollo y al progreso. (**Diario de Querétaro** 12-A)

### PIDE BRAULIO VIGILAR A LOS NIÑOS EN USO DE INTERNET

Al estimar que son al menos 600 mil cuentas activas de Facebook en el estado de Querétaro, el diputado Braulio Guerra Urbiola, dijo que la regulación sobre el uso de Internet que hacen los niños corresponde a los padres de familia, para que sean ellos quienes vigilen de los contenidos que consumen en la red, luego de que el acceso a esta herramienta se ha clasificado como un derecho universal. (**Diario de Querétaro** 1-A)

### OBLIGARÁN A MUNICIPIOS A SEPARAR LA BASURA

Los diputados tendrían que legislar para que la separación de basura sea obligatoria en los municipios, a fin de tener una mejor recolección, reconoció Yairo Marina Alcocer, quien es presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable en la legislatura local. (**Diario de Querétaro** 7-A)

### PERSISTE POBREZA ALIMENTARIA

Municipios como Querétaro y San Juan del Río, tienen altas concentraciones de personas en condiciones de pobreza alimentaria, que en población superan inclusive a otros como Cadereyta o Pinal de Amoles, indicó el diputado Alejandro Bocanegra, quien dijo que actualmente, Querétaro no cuenta con una ley de Desarrollo Urbano, sin embargo, ya se trabaja en la creación de una para fomentar la suficiencia alimentaria. (**Diario de Querétaro** 10-A)

### FALTAS HAN AFECTADO MI IMAGEN: ALVARADO

El diputado local, Juan Alvarado Navarrete, reconoce que sus inasistencias han afectado su imagen como legislador pero insiste que sus argumentos para las 8 faltas a sesión de pleno son válidos. Dijo que acudirá a la comparecencia que realizará el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, a fin de revisar sus justificantes. Tras ser cuestionado sobre la próxima sesión de la Comisión que encabeza, expuso que aún no decide la fecha para sesionar por tercera ocasión en un año y medio que lleva como legislador. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

### VEN AVANCE PARA DEVOLVER A CONGRESO REVISIÓN DE ERARIO

Gerardo Sánchez Vázquez, quien encabeza la Comisión de Hacienda en la 57 Legislatura, dijo que va en avance la iniciativa que trabaja para que los 25 diputados recuperen la facultad de revisar, autorizar y aprobar las cuentas públicas de los municipios, del gobierno estatal y de los distintos organismo públicos. Y es que el legislador recordó que en legislaturas pasadas esta función se eliminó, dejando autorizada únicamente a la ESFE para realizar el procedimiento de revisión. (**El Universal Querétaro** 4-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **EXIGEN A DIPUTADOS MAYOR CONTACTO CON CIUDADANOS**

En un sondeo realizado por este periódico, habitantes de la zona metropolitana dijeron desconocer quién es el diputado representante de su distrito electoral, además hicieron peticiones en materia de seguridad y servicios. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **“NOTI-CITAS”**

Sobre el título “Tres diputados a Italia” É.G.LE versa: “Sus conocimientos vastos ampliarán, bueno que se haga; pagarán sus propios gastos... con lo que el pueblo les paga”. (**Noticias** 11-A)

## **CONFÍA BGU EN LAS AUTORIDADES**

Resalta el diputado Braulio Guerra, la disposición de las autoridades locales para revisar y apoyar a la familia del joven que resultó perjudicado por el choque que provocó el ex funcionario, Mauricio Puente Chapa. Señaló que si bien es meritorio que exista solidaridad con las familias de los perjudicados, es necesario que éste se otorgue sin la intención de lucrar. Aclaró que la Corte deberá ser abierta y sensible ante este asunto, y que es necesario se proceda conforme a derecho. (**Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 4-A)

## **TIENE SISTEMA DE JUSTICIA “RECOVECOS”: NAVA**

La ciudadanía pudiera percibir el sistema de justicia federal endeble, aseveró el diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en la LVII Legislatura, Luis Bernardo Nava, luego de un juez federal otorgara un amparo a Mauricio Puente Chapa, quien hace algunos meses provocó un accidente al conducir bajos los influjos del alcohol. Sin embargo, aclaró, algo que es realmente preocupante es la falta de atención de Puente Chapa hacia el joven que se vio perjudicado en su salud, pues hasta la fecha no ha logrado ayudarlo para su rehabilitación. (**Plaza de Armas** 10)

## **MUNICIPIOS**

### **LEVANTA LOYOLA VERA LA MANO**

Atento y “con la mano levantada” se mantiene el Municipio de Querétaro para ser sede del Campus de PEMEX, que se construirá en el estado, indicó el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera. Destacó que ya cuenta con los requisitos necesarios para albergar este centro que, aseguró, vendrá a detonar aún más a Querétaro. El también denominado Centro de Capacitación y Adiestramiento para Exploración y Producción de PEMEX, fue anunciado este viernes por el Gobernador José Calzada, y el director general de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin, y estará asentado en un predio de 40 hectáreas. (**Plaza de Armas** 5)

### **MUJERES CABEZA DE FAMILIA, SEIS DE CADA DIEZ**

Lo anterior fue informado por la directora del Sistema Municipal DIF, Maricela Paulín, quien destacó la importancia de los programas que desarrollan en el municipio de Querétaro para emplear al sector femenino. (**Noticias** 8-A)

### **ACLARAN PUGNA DE AGUA EN LANDA**

El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, realizó una visita al manantial que estará abasteciendo del vital líquido al sistema de agua de la comunidad de Madroño. Acompañado del dueño del predio, el alcalde y los funcionarios conocieron dicho manantial, así como el primer depósito de almacenamiento de 50 mil litros, donde se ubica el primer rebombeo, que se realizó en administraciones

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

anteriores, pero que por falta de cumplir con algunos reglamentos de la CEA, hasta el día de hoy no se encuentra en funciones. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **ALISTAN EN EL REFUGIO PROYECTO HIDRÁULICO**

El alcalde de Arroyo Seco, Élfego Torres Balderas, acudió a la localidad de El Riachuelo, perteneciente a la delegación de El Refugio, y que integra el Catálogo de Comunidades indígenas de la CDI. Lo anterior para ser testigo de que la obra ya está al 100% de su totalidad, esperando a ser inaugurada en próximas semanas de manera oficial por parte del delegado federal, en Querétaro de dicha dependencia, Aurelio Sígala Páez. Se trata de la potabilización del vital líquido para un importante número de beneficiarios, con un tanque de 150 mil litros. Esto con un monto que oscila entre los 10 millones de pesos, de los que el gobierno federal, a través de la CDI aporta el 80%, el gobierno del estado el 10% y el otro 10% restante el municipal. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **“NO ME IMPORTA PAGAR POR LÍQUIDO”**

La comunidad de Peña Blanca se encuentra inmersa por el tremendo calor que significa vivir en el Semidesierto, por lo que los pobladores han tenido que lidiar a lo largo de su vida con la presencia de víboras de cascabel y de alacranes, por si fuera poco, la carencia de agua ha sido una constante. Concepción Ortega, madre de 8 hijos y con el marido en la Unión Americana, sin empleo, pero contenta porque ahora ya tienen agua en casa, expresó: “No me importa pagarle al gobierno, tenemos sed, y ganas de estar limpios todos los días, ahora sí que con la instalación de nuestra llave seguramente vendrán más apoyos”. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **SE AVECINA PERIODO INTENSO DE LLUVIAS**

El director municipal de Protección Civil en San Juan del Río, Luis Enrique López, advirtió sobre la presencia de tormentas en otros puntos del país que repercutirán directamente en próximos días sobre territorio queretano, por lo que en el municipio ya se toman medidas preventivas. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

## **INAUGURARÁN EL 17 DE MAYO UNIVERSIDAD INFANTIL DE CORREGIDORA, ANUNCIA ZAPATA**

Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, inaugurará la Universidad Infantil el próximo 17 de mayo, la cual está ubicada dentro de las instalaciones del CAM. Explicó que hasta el momento se han invertido cerca de 4 millones de pesos, en el acondicionamiento de este espacio, que busca ser un lugar donde los niños aprendan valores cívicos viales y las tradiciones de El Pueblito para forjar una identidad más plena con el municipio. (**Plaza de Armas 4**)

## **MUESTRAN ORGULLO QUERETANO EN FOTOS**

Dentro del evento “Querétaro, la sonrisa de México”, se rebasó la meta de queretanos que compartieron su sonrisa en una fotografía. Junto a su esposa Lucy Huber, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acudió a la clausura del evento, en el cual participaron más de 20 mil queretanos, en la Plaza Constitución. (**a.m. 6-A**)

## **FESTIVAL DEL DÍA DEL NIÑO**

Durante la celebración del “Día del Niño”, la secretaría de Administración del Municipio de Querétaro llevó a cabo en la Alameda Hidalgo un evento infantil para los hijos de los trabajadores operativos y sindicalizados del Municipio. La presidenta del Patronato del Sistema DIF, Lucy Huber de Loyola, encabezó el festival. (**Diario de Querétaro 1-C**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **BUSCAN ORDENAR A FRANELEROS: MOP**

Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno capitalino, informó que analizan presentar al Ayuntamiento una propuesta de modificación a los reglamentos municipales o, en su caso, la creación de un nuevo reglamento que ordene a los franeleros y diversos espectáculos en la vía pública. **(Plaza de Armas 5)**

## **CLAUSURAN 27 OBRAS POR IRREGULARIDADES**

Un total de 27 clausuras de obras de construcción privadas ha realizado el municipio de Querétaro tan solo en el primer trimestre del año por encontrar diversas irregularidades, dio a conocer el secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza. **(Plaza de Armas 5)**

## **REHABILITAN AVENIDA LUIS VEGA Y MONROY**

A través del Programa “Una Obra Diaria para una Ciudad con Futuro”, el Secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González, entregó la rehabilitación de pavimento de la calle Luis Vega y Monroy, en su cuerpo sur. **(Diario de Querétaro 8-A)**

## **SE SUMA LA CAPITAL A CRUZADA VS EL HAMBRE**

Se suma el municipio de Querétaro a la Cruzada Nacional contra el Hambre, promoviendo programas de autosuficiencia alimentaria en las familias de bajos recursos, programas como Cunicultura, Acuacultura y Huertos Familiares que mejoran también su ingreso económico. El Secretario de Desarrollo Sustentable en la capital, Ramón Abonce, dijo que este tipo de programas permite que las familias disminuyan los problemas de desnutrición. Destacó la instrucción del Alcalde Roberto Loyola de promover este tipo de programas. **(Diario de Querétaro 10-A, Noticias 2-A y El Universal Querétaro 7-A)**

## **LIMPIEZA DISTINGUE A QUERÉTARO**

Querétaro se distingue, desde hace varios años, por sus niveles de limpieza, algo que le ha valido el reconocimiento mundial. Según números de la dependencia de Servicios Públicos, son toneladas de basura las que se generan semanalmente en la entidad, Tan sólo fueron poco más de 140 toneladas de desechos los recolectados en la capital queretana durante las dos semanas de vacaciones de Semana Santa, lo que significó un incremento de 30% en comparación con lo que se recoge en días que no hay asuetos. **(El Universal Querétaro 10-A)**

## **“LABOR DE DELEGADOS, ATENDER A HABITANTES”**

Mauricio Villalón presenta una reseña de la labor de los delegados municipales, que consiste en coadyuvar en el cumplimiento de las leyes en una zona específica de un determinado ayuntamiento, así como orientar y atender a los habitantes de la demarcación ante cualquier duda o trámite administrativo. En el municipio de Querétaro hay 7 delegaciones, las destaca. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## **GOBIERNO DE SAN JUAN PRIVILEGIA AL CIUDADANO**

En el gobierno de Fabián Pineda Morales se privilegian las áreas de atención al ciudadano como son la de servicios públicos y seguridad pública, afirmó el secretario de Administración Carlos Olguín González, entrevistado en el noticiario ABC Diario. Dijo que se ha privilegiado el ahorro, que se utiliza para realizar acciones y obras sociales. Tan solo el año pasado, con ayuda de Gobierno del Estado, se rehabilitaron más de 153 mil metros cúbicos de pavimento. **(Diario de Querétaro 1-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **GANAN SAN JUAN 17 DEMANDAS LABORALES**

El municipio de San Juan del Río obtuvo fallos a favor de 17 demandas laborales, por despidos injustificados, aseguró el secretario de Administración, Carlos Olgín, quien dijo que la mayoría de estas demandas fueron interpuestas en este periodo de administración debido a que los ex trabajadores fueron dados de baja a partir de 2012. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **ENTREGA AMBULANCIA ALCALDE DE JALPAN**

Con la finalidad de contribuir en la mejora de la calidad de vida de las familias, el presidente municipal de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, efectuó la entrega de una ambulancia más a la Unidad de Protección Civil de dicho ayuntamiento. El mandatario municipal, agregó que es con el apoyo del Gobernador del estado como se están atendiendo las necesidades en materia de salud, y que uno de los ejes rectores del gobierno del estado es velar por la salud. **(El Universal Querétaro 7-A y a.m. 10-A)**

## **LIBERARON 92 CARTILLA MILITAR**

Lo anterior en un acto encabezado por el general Ángel Prior, en San Juan del Río. **(Plaza de Armas 1 y 12 y a.m. 10-A)**

## **PACIENTES DEL CRI CUIDAN LA ECOLOGÍA**

Integrantes del Centro de Rehabilitación Integral en San Juan del Río, participaron en el proceso de reforestación de áreas verdes, lo que conforma la segunda parte de la actividad que, de manera previa, realizó un grupo de 15 personas integradas dentro del Centro de Día del adulto Mayor durante el mes de marzo. El director del sistema municipal DIF, Jorge Ontiveros, agradeció a los ambientalistas el haber tomado en cuenta en esta ocasión al CRI para el proceso de reforestación. **(a.m. 10-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SE AJUSTAN EMPRESAS A PROTOCOLO AMBIENTAL**

El delegado estatal de la SEMARNAT, Oscar Moreno Alanís, informó que el 98% de las empresas asentadas en el estado han cumplido con la entrega de su informe anual sobre niveles de contaminación calificados de aceptables por la Secretaría. En otro tema, explicó que la SEMARNAT continúa trabajando en San Juan del Río mediante el programa de empleo temporal en el que se invierte para este año un recurso de 500 mil pesos. **(El Universal Querétaro 8-A)**

### **BUSCA LA ENTIDAD INGRESAR A CIRCUITO TESORO COLONIAL**

Querétaro busca ser integrado como destino de pernocta dentro del Circuito Tesoros Coloniales, por lo que se pretende sensibilizar a los operadores turísticos que hoy tienen a su cargo principalmente al visitante extranjero. El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso, dio a conocer que por lo anterior su agrupación acudirá al tianguis turístico de Cancún del 6 al 9 de mayo. **(Diario de Querétaro 8-A)**

### **RELEVANTE LABOR DE LOS ALBAÑILES: POZO**

“Los albañiles y maestros de obra han construido el Querétaro que hoy disfrutamos, así de relevante es su labor”, aseguró el delegado de la SEDESOL Manuel Pozo, al acudir como invitado al desayuno con motivo de la Santa Cruz organizado por el Colegio de Arquitectos de la entidad. En el evento estuvieron presentes José Pío X, Secretario de Obras Públicas; Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro, etc. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 6-A, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 3-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **LANAS MERINO, 7 AÑOS EN HUELGA**

144 trabajadores de la empresa textilera Lanas Merino, llevan 7 años en espera de una resolución que les permita levantar las banderas roji-negras. Continúan en pie de lucha, luego del incumplimiento en el pago de prestaciones diversas en que cayó por años la parte patronal y que finalmente derivó en el estallamiento de huelga. Jorge Olascoaga, uno de los obreros, lamenta la falta de apoyo y hasta cierto momento el abandono en que se encuentran por parte de las autoridades laborales. Refirió que, a principios del año, se dieron reuniones entre Gobierno del Estado y el sindicato, pero no hay nada e incluso ya no hay apoyos, debido a lo prolongado de la huelga, o son mínimos tanto del gobierno estatal como de sindicatos de otras organizaciones obreras. (**Diario de Querétaro** 1-A y 4-A)

## **EN PICADA, JÓVENES CONSTRUCTORES DE CIMC (SIC)**

Los jóvenes empresarios de la CIMC, registraron un primer trimestre del año sin crecimiento, sin embargo, esperan que en los próximos tres meses, sí haya repunte en la actividad. La presidenta del organismo, Alejandra Vega, precisó que en los primeros tres meses del 2014 los constructores trabajaron en promedio al 60% de su capacidad, gracias a la obra privada. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **SE REALIZÓ LA INAUGURACIÓN EXPO MUJER 2014**

Lo anterior pensando en las necesidades de la mujer moderna, informó Juan Barrera, director general del Centro Educativo y Cultural del Estado "Manuel Gómez Morín". (**Noticias** 8-A)

## **CRECE PRODUCCIÓN DE LA INDUSTRIA MANUFACTURERA**

Según cifras del INEGI, durante el mes de febrero, en el estado de Querétaro, el valor de producción de la mercancía elaborada en la industria manufacturera, aumentó 3.6% en comparación al mes de enero, debido a que el valor de producción pasó de los 14 mil 408 millones 300 mil pesos, a los 14 mil 927 millones 643 mil pesos. (**a.m.** 3-A)

## **PARTICIPA UTC EN TALLER DE VINCULACIÓN**

La Universidad Tecnológica de Corregidora, estuvo presente en el Taller de Vinculación Efectiva convocada por CONACYT y CONCYTEQ con el nombre de "Estrategia de éxito para el desarrollo de proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e innovación". El Rector, Arturo Vallejo, destacó la importancia del aprovechamiento en las convocatorias impartidas por CONACYT y CONCYTEQ. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **DIPLOMADO POR LA PAZ EN QUERÉTARO**

El líder de la Comisión Nacional de Cultura de Paz y la No Violencia, Hiram Valdéz, informó que entre las tareas de este organismo en el estado de Querétaro se encuentra el plan de hacer un Diplomado por la Paz. Indicó que este diplomado se va a constituir el 17 de mayo con el respaldo de la UAQ y con un recurso del Gobierno del Estado. (**Noticias** 6-A)

## **BUSCAN LA CORONA UAQ**

El 8 de mayo se llevará a cabo el certamen final para la elección de la reina de la UAQ 2014. El certamen contará con dos etapas, el 5 de mayo se presentará la "Feria de Profesiones", en la que se contará con la asistencia de Sandra Albarrán, presidenta del DIF Estatal y Manuel Pozo, delegado de SEDESOL, quienes acompañarán a niños de casas hogar con el objetivo de que los pequeños aspiren a estudiar una carrera. El día de la coronación, costará el boleto 60 pesos preventa y 70 el día del evento; dinero que será donado para la compra de zapatos "Gallitos" que serán entregados a las escuelas públicas. (**Plaza de Armas** 2-La Rosa)

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## **COBRARON POLÍTICOS EN SINDICATO MAGISTERIAL**

La sección 24 del SNTE pagó con recursos federales sueldos de directores y profesores de educación básica a quienes actualmente son dirigentes, representantes, diputados y regidores del PANAL en Querétaro. De acuerdo a la Relación de Trabajadores Comisionados Primer Trimestre 2012, fueron pagados con el FAEB. Los recursos destinados a pagar a maestros también han sido destinados al secretario general de la sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina. Al solicitar información sobre la relación de comisionados adscritos al SNTE en 2013 y 2014, la SEP federal asegura no tener la información disponible para los estados. Al cuestionar al secretario general, Juan Emilio Hernández, aseguró que los profesores comisionados realizan actividades de importancia para el desarrollo de la educación en la entidad. **(a.m. 1-A)**

## **CONSTRUIRÁ UAQ CENTRO DE ESTUDIOS ECONÓMICOS**

La UAQ tendrá su propio Centro de Investigación en Estudios Económicos, infraestructura en la que se invertirán 10 millones de pesos, reveló el jefe de la División de Estudios de Posgrado en investigación de la Facultad de Contaduría y administración, Alberto Pastrana. **(Plaza de Armas 11)**

## **JOSÉ ROCHA MAGAÑA Y SU COMPROMISO CON EL CORO INFANTIL SINFÓNICO**

Se presenta entrevista con José Rocha Magaña, fundador y director del Coro Infantil y Juvenil Sinfónico, que promueve la integración de niños y jóvenes de distintas realidades sociales, a través de la educación musical y artística. Platica sobre sus antecedentes de su desempeño profesional artístico. El maestro Rocha señaló que el desarrollo de los proyectos culturales depende de la sensibilidad de los gobernantes; en el caso de Coro, hizo un reconocimiento al Gobernador José Calzada, quien en su momento les apoyó para el viaje a China en 2010. En la actualidad, es el presidente municipal Roberto Loyola, quien ha demostrado sensibilidad muy grande para el proyecto, al destinarles recursos para pagar a los maestros, el panista y la directora de cada una de las células corales. **(Diario de Querétaro 7-Barroco)**

## **MINISTRO ARTURO ZALDÍVAR ESTARÁ EN QUERÉTARO**

El ministro de la SCJN, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea así como el secretario general de Acuerdos de dicha institución, Rafael Coello Cetina, estarán en Querétaro como parte del "Seminario en Argumentación Jurídica y Derechos Humanos". El evento es organizado por la federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, A.C., en coordinación con la Casa de la Cultura Jurídica en Querétaro y con el apoyo del ayuntamiento capitalino. **(Plaza de Armas 2-La Roja)**

## **EDUCAN CONTRA VIOLENCIA EN HUIMILPAN**

La DDHQ y el ayuntamiento de Huimilpan, arrancaron la Campaña de Prevención, identificación y Contención de la Violencia Sexual en jóvenes de secundaria y preparatoria. Al evento asistió el presidente de la DDHQ, Miguel Nava, quien dejó en claro que el conjunto de los trabajos que realiza la Comisión Estatal de Derechos Humanos con los niños, tienen la finalidad de informarles acerca de sus derechos y obligaciones. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **URGE REGULAR POSESIÓN DE ARMAS EN EL PAÍS: DIPUTADOS**

La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados analiza las opciones que tiene para coadyuvar en la reducción de posesión, portación y uso de armas de fuego de cualquier tipo entre los ciudadanos. Se destaca que en el país sólo tres mil 400 personas poseen licencias individuales y de ellas 0.002% corresponde a mujeres, es decir únicamente 20. Menciona que de ese total, el Distrito Federal encabeza la lista con más de licencias de portación, con mil 743; seguido por Nuevo León, con 586; el Estado de México, con 296; Jalisco, con 105 y Querétaro, con 86. **(El Universal Querétaro 6-E)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Publica una imagen donde está con el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel y la niña que ostentó el cargo en el programa Niños en el Gobierno. Se publica imagen de la Señora Sandra repartiendo juguetes en el día del Niño. (**Plaza de Armas 3-La Rosa**)

### COLUMNA “BAJO RESERVA”

Luego de que se informara que hay Pueblos Mágicos que están desapareciendo por falta de interés de sus administraciones, los alcaldes queretanos que tienen este nombramiento han asegurado que es de vital importancia mantenerlos pues gracias a ellos el turismo se incrementa en el estado. El presidente municipal de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo, así como los ediles de Jalpan de Serra, Saúl Trejo Altamirano; Cadereyta de Montes, Rodrigo Mejía, y de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, siguen comprometidos en que deberá de existir en Querétaro, Pueblos Mágicos por mucho tiempo. Han llegado las primeras lluvias torrenciales a la ciudad capital y es momento que la autoridad comience a revisar el sistema de drenajes. Se le viene el trabajo duro al secretario de servicios públicos municipales, Gustavo Zepeda, quien junto con su equipo, ya se estarán encontrando con todo tipo de basura que algunas personas siguen tirando a la infraestructura pluvial. Desgraciadamente la historia se repite cada año, independientemente de la administración de que se trate. Siguiendo el programa de la ruta del diputado Braulio Guerra Urbiola, por tierras italianas. Sostendrá una serie de reuniones con empresarios en materia de energía sustentable. Aunado a estos encuentros, se espera que se reúna con el embajador en la Santa Sede, Mariano Palacios, en una visita de cortesía, aunque otros afirman que podría ser un claro espaldarazo en las aspiraciones del queretano rumbo al 2015. El político anda muy movido entre las altas esferas y de viejo cuño del priísmo nacional. Esto con la intención de fortalecer lo que venga en el futuro cercano. A pesar de los programas de desarme que se han realizado en el estado de Querétaro, hoy, la Comisión de Defensa Nacional de San Lázaro analiza un punto de acuerdo para que los 3 niveles de gobierno realicen campañas educativas que induzcan a reducir la posesión de armas. Documento impulsado por diputados del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, precisa que en México sólo el 0.1% de personas que poseen pistolas en el país está autorizado a portarlas. Querétaro ocupa el quinto lugar con 86 licencias y lo lidera el DF con mil 743. El equipo de futbol Gallos Blancos, tiene carga de adeudos. Aunado a temas de salarios, la lista crece con los cobros por concepto de agua y luz. Fuentes cercanas al club aseguran que solo se está a la espera de que varios visionarios decidan tomar el control antes de que tome una ruta hacia la inevitable catástrofe. (**El Universal Querétaro 2-A**)

### COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Se presenta una imagen en la que, a pie de foto, se apunta: “El Gobernador, José Eduardo Calzada Roviroso, acomodó el micrófono previo a la rueda de prensa que sostuvo con el titular de PEMEX, Emilio Lozoya, en la que anunciaron la llegada al estado de la universidad de PEMEX”. El Director general del Transporte Ferroviario y Multimodal de la SCT federal, Pablo Suárez Coello, vino a presidir un foro de consulta para determinar en dónde se ubicará la terminal de este medio de comunicación. Más allá de lo dicho, el funcionario sabía cuál será el sitio: un terreno de la CFE ubicado en la colonia Calesa, dentro de la zona urbana de Querétaro, a unos metros del Centro Histórico. Quienes fueron al foro quedaron pasmados con la sugerencia. Nadie sabe hasta ahora si se evaluó o no la cantidad de personas y de vehículos que la terminal generará. Un experto en estos temas, Emilio Vasconcelos Dueñas, propuso que la terminal se fuera a

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

terrenos próximos al AIQ, lo que evitaría el caos en el Centro de la ciudad y daría más impulso a la región de Colón, zona hacia donde se pretende hacer crecer el desarrollo humano. En el desfile conmemorativo del Día del Trabajo, llamó la atención que los adscritos a la CTM no tomaron parte en el desfile, quizá para evitar que, como cuentan las crónicas de este evento realizadas hace un par de años, su líder, Jesús Llamas, no sufriera las rechiflas, insultos y gritos de contingentes rivales. Al finalizar el desfile, y ante los reclamos, el Gobernador José Calzada Roviroso, adelantó que se atenderán las demandas laborales e incluso en las que son de exclusiva competencia de autoridades federales. Además, se presenta una imagen, en la que a pie de foto, se señala: “Los comerciantes de la FUCQ se quejaron el 1 de mayo por la muerte del régimen de pequeños contribuyentes que permitía a los pequeños comercios evitar las declaraciones impositivas”. La senadora Marcela Torres Peimbert, propuso crear un etiquetado de alimentos, que considera una clasificación de éstos conforme a su valor nutrimental, se le denomina “semáforo nutricional” y estaría visible para la identificación de alimentos sanos. Es un sistema que ya se utiliza en varios países, la intención es que esta forma permita el fácil aprendizaje de la población para discernir qué come y qué deja de comer. Por otra parte, los legisladores queretanos han tenido una importante participación en la Cámara Federal de Diputados. El panista Marcos Aguilar Vega fue nombrado vicepresidente de la Comisión Permanente en la Cámara. Por su parte, el diputado federal, Ricardo Astudillo, integra también la Comisión Permanente del Congreso de la Unión a nombre de su partido, el PVEM. Llama la atención el protagonismo que han tenido los legisladores queretanos, hay que recordar que Ricardo Anaya Cortés, legislador federal, ocupó el cargo de presidente de los diputados. Además, en tiempo no lejano, destacó el senador, Francisco Domínguez, y lo ha hecho, también, el senador Enrique Burgos García, del tricolor. La presencia de todos ellos, muestra que cuando se proponen hacer bien las cosas, lo logran. **(a.m. 1-A)**

## COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que el 29 de abril, se lanzó el programa “Los Gallitos”, por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, quienes siguen dando muestra de un paso al frente, al seguir atreviéndose a innovar. En su mensaje el Ejecutivo explicó “es un programa innovador, no existe en el país”. Abel Tabares, presidente de la FEUQ, informó sobre la celebración del certamen de coronación de Reinas UAQ 2014, el 8 de mayo. Comentó que lo que se recabe de este evento será destinado al programa “Gallitos” para comprar más zapatos y repartirlos a más niños de escuelas primarias. Mañana se realizará la “Feria de Profesiones” donde se contará con la asistencia de la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. **(Noticias 6-E)**

## “EL DISPARO DE LA SEMANA”

Miércoles 30. Comparecen Alejandro Caballero y Sergio Arturo Venegas Alarcón de Plaza de Armas, como testigos de la causa iniciada por el senador Francisco Domínguez en contra de la modelo Norma Jackeline González Encinas, por supuesto daño moral. En la imagen se observan al juez décimo Alejandro Chávez, al abogado del demandante, Alfonso González Rivas y a la edecán que dice haber tenido relaciones con el legislador siendo menor de edad. **(Plaza de Armas 2)**

## EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la foto, “Del problema en la 7ª Zona Escolar”, donde se observa en imagen un salón abandonado con varios muebles en el exterior y cubiertos por lonas, se cuestiona: “¿Es tan complicada la situación?”, se opina: “Hay problemas que son de pronta solución y otros que duran meses. El de esta Inspección ya lleva 3 meses y por el tiradero que se aprecia en la Secundaria 1, seguirá sin solución. Es un mal espectáculo”. **(Noticias 10-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

## EDITORIAL “UNA SONRISA”

La participación de 20 mil queretanos dentro del evento “Querétaro, la sonrisa de México”, abona en la construcción de un proyecto de estado que es relevante, pues no deja de lado los aspectos espirituales, que en diversas circunstancias son tan importantes, o más, que los materiales. Querétaro, además de ser una ciudad con una gran calidad de vida, innovadora, competitiva, que atrae inversiones y con un gran futuro, tiene a una sociedad que permanentemente sonríe, estaremos llegando a niveles insospechados de felicidad. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “AUTOSUFICIENCIA”

En la Cruzada contra el Hambre, el municipio de Querétaro impulsa políticas públicas de alto impacto pues dejó atrás el asistencialismo, y procura la autosuficiencia alimentaria. El ejercicio que está impulsando Roberto Loyola Vera tiene un doble valor: el primero, incorporar a la familia a una actividad productiva, y el segundo, generar la cultura de la productividad, que siempre y en todo momento debe llevar a la familia a buscar caminos de crecimiento y progreso. La mejor forma de abatir la pobreza es el trabajo, y el municipio de Querétaro prepara a la gente para ser productiva. Ello le vale las mejores calificaciones, pues no ofrece paliativos sino que aporta soluciones reales, eficaces y de penetración, ante problemas de fondo. (Noticias 11-A)

## COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Relata que en el desayuno de Santiago Creel Miranda con mujeres panistas de Querétaro, todo iba bien, hasta que confundió el nombre del representante de Gustavo Madero y le dijo “Adrián” a Armando Rivera. (Plaza de Armas 1)

## CARTÓN “NI PARECEN QUERETANOS”

Rubén dibuja a dos personas humildes escuchando cabizbajas a un hombre que les habla y que tiene una oreja muy grande, mientras está junto al cartel “Querétaro la sonrisa de México”. (Diario de Querétaro 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

## SALUDOS CORDIALES



# LOS manuscritos del fraile

## Cachetadas

Otro suceso que vivimos esta semana recién concluida fue el procedimiento legal que emprendieron, ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), los integrantes de la cofradía azul en San Juan del Río.

Durante la pasada sesión ordinaria del referido instituto, los ánimos se caldearon, luego de que el representante del PAN, Martín Arango, reclamó que la autoridad electoral no sancionó acciones de afiliación por parte de personal del PRI en el municipio de San Juan del Río, durante la realización de una pre-posada organizada por el Gobierno Municipal.

Un día después, el mismo Arango presentó una denuncia en contra del presidente municipal sanjuanense, el priista Fabián Pineda Morales, a quien acusan los blanquiazules de estar involucrado en tal actividad partidista realizada durante un acto gubernamental.

Pienso –y os comparto– que más allá de que prospere o no esta denuncia, ambas cofradías –PAN y PRI– han decidido apostar por la judicialización del proceso electoral.

Hace no más de dos semanas, el citado IEQ emitió una sanción (amonestación pública) al diputado federal y muy probable candidato del PAN a presidente municipal de la capital, Marcos Aguilar Vega, por supuestos actos anticipados de pre-pre-campaña.

Digamos que, para tratar de equilibrar las cosas, el PAN revivió el suceso de diciembre pasado; al denunciar estos actos, presiona a los consejeros del IEQ a emitir un pronunciamiento. Si éste es sancionador, las cosas se emparejan: un castigo por partido político. Si el IEQ decide no sancionar a los priistas, los del blanquiazul podrán, fácilmente, acusar al órgano electoral de proteger a los del tricolor solo por el hecho de no haber sancionado.

Así, tal como van me parece, empujan para que las elecciones se diriman en los tribunales y no en las urnas, lo que resulta ser un despropósito ¿no?